



Projet Pédagogique de d'établissement Saint Joseph

Grandir et apprendre dehors

L'apprentissage en plein air est une approche pédagogique innovante qui favorise la concentration, la connexion à la nature et le développement de la créativité. Des moments ritualisés d'enseignement en extérieur permettent aux élèves d'explorer autrement les différents domaines d'apprentissage. Cette méthode d'enseignement a démontré son efficacité pour stimuler l'attention et l'engagement des enfants.

- **Mathématiques** : réalisation de mesures en pleine nature, études des formes géométriques dans l'environnement, calculs appliqués à des situations concrètes.
- **Langage** : lectures et narrations en plein air pour enrichir le vocabulaire et stimuler l'expression orale et écrite.
- **Questionner le monde/Sciences** : étude des plantes et de la technique de la permaculture
- **Concentration et attention** : activités d'éducation physique et sportive comme le yoga, l'écoute sonore des bruits environnants
- **Développement de la créativité** : élaboration de projets artistiques inspirés par la nature comme le Land Art, l'élaboration de fresque et de croquis

Respect de l'environnement

L'écologie est un enjeu majeur dans l'éducation des nouvelles générations. L'école met en place une sensibilisation active pour inculquer des comportements responsables vis-à-vis de la nature et de la gestion des ressources.

- **Tri des déchets et recyclage** : installation de points de tri au sein de l'école et explication des enjeux du recyclage.



- **Jardin pédagogique** : mise en place d'un potager et d'un jardin sensoriel pour apprendre le cycle des plantes et la consommation responsable.
- **Réduction de la consommation d'énergie** : incitation à adopter des éco-gestes quotidiens.
- **Consommation responsable** : sensibilisation aux produits faits maison, limitation des sucreries pour une alimentation plus saine et avec peu d'emballage.
- **Protection de la biodiversité** : Une maison à insectes pour une initiation à l'observation de la faune et l'importance de celle-ci en complémentarité avec le jardin

Ouverture au monde et à la culture

L'ouverture culturelle permet aux enfants de développer leur curiosité, leur esprit critique et leur tolérance envers les différences. L'école favorisera la découverte de cultures variées tout en valorisant le patrimoine local.

- **Sorties scolaires et visites culturelles** : découverte des musées, monuments historiques, expositions locales et environnement différents
- **Interventions d'experts et d'artistes** : rencontres avec des intervenants du domaine artistique, musical et littéraire.
- **Connaissance et transmission de la culture basque** : apprentissage de la langue basque avec un système immersif et bilingue, attaché à ses traditions et à son patrimoine pour ancrer les enfants dans leur environnement.
- **Apprentissage de l'anglais** : intégration de l'anglais afin de favoriser une ouverture internationale et une meilleure maîtrise des langues vivantes.
- **Projets culturels et artistiques** : organisation d'ateliers, de spectacles et d'expositions présentés par les élèves.

Inclusion et épanouissement personnel

L'école a pour mission d'accueillir tous les enfants en respectant leurs singularités et en mettant en place un accompagnement adapté à leurs besoins.



- **Méthodes d'apprentissage diversifiées** : innovation et mise en place de pédagogies alternatives pour favoriser la réussite de chacun : ateliers d'inspiration de la pédagogies Montessori, pédagogie coopérative.../Accompagnement des élèves en difficultés par une enseignante spécialisée/ Accessibilité pédagogique pour tous et pas seulement adaptations
- **Environnement bienveillant** : écoute, entraide et respect mutuel encouragés au sein de la classe, utilisation du message clair pour une meilleur résolution des conflits et une meilleure communication
- **Valorisation des talents individuels** : identification et encouragement des compétences propres à chaque enfant.
- **Projet de tutorat** : accompagnement des élèves en difficulté par leurs pairs pour renforcer la solidarité et l'entraide.
- **Confort et accessibilité de nos bâtiments** (classe flexible avec du mobilier adapté, classes rénovées, spacieuses et lumineuses)

Préparation à l'avenir et usage du numérique

Dans un monde de plus en plus numérique, il est essentiel que les enfants développent des compétences en matière de technologie tout en restant conscients des enjeux et des dérives liés à son usage.

- **Maîtrise des outils informatiques** : initiation à l'utilisation des logiciels de bureautique et à la recherche d'informations en ligne.
- **Sensibilisation aux dérives du numérique** : prévention sur les dangers d'Internet et des réseaux sociaux.
- **Encouragement à une consommation responsable** : gestion du temps d'écran et sensibilisation aux impacts du numérique sur la santé et l'environnement.

L'importance de l'exercice physique

Le sport et l'activité physique sont essentiels pour le bien-être physique et mental des enfants. Une école active favorise la concentration, la motivation et une meilleure santé globale.



- **Pratique quotidienne d'activités physiques** : introduction de moments sportifs variés, du yoga aux sports collectifs.
- **Sensibilisation aux bienfaits du mouvement** : éducation à la santé par le sport et importance de l'activité physique pour le développement moteur.
- **Moments de relaxation et de détente** : intégration de la sophrologie et des techniques de respiration pour aider à la gestion du stress.
- **Sorties scolaires sportives** : Classe de ski en CM2, classe de mer avec initiation aux sports aquatiques comme le surf, le paddle et le sauvetage côtier

Ce projet pédagogique propose une approche innovante de l'apprentissage, visant à former des citoyens responsables, ouverts sur le monde, soucieux de leur épanouissement personnel et collectif.